
曜日 時間 順番 氏　　　　名 議席

10:00 1 長　浜　信　夫 17

2 箕　底　用　一 10

3 新　垣　重　雄 14

4 花　谷　史　郎 12

5 我喜屋　隆　次 20

10:00 1 井　上　美智子 16

2 前　津　　　究 1

3 大　濱　明　彦 11

4 長　山　家　康 8

10:00 1 友　寄　永　三 9

2 石　川　勇　作 3

3 砂　川　利　勝 18

4 東内原　とも子 7

10:00 1 石　垣　達　也 5

2 内　原　英　聡 13

3 米　盛　初　恵 6

4 宮　良　　　操 15

10月12日 金

10月15日 月

10月11日 木

平成３０年 第　５　回 石垣市議会 （定例会）
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10月10日 水



平成30年10月10日(水)～10月15日(月)

順番 議席

平成30年 第５回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名

１ 17 長　浜　信　夫 君

質　問　要　旨

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

新県立八重山病院への交通機関について
新県立八重山病院が開院しましたが、病院利用者からバ
ス交通がなく経済的負担が大きいと苦情の声が寄せられ
ております。市当局はどう対策を図っていくのか、説明
を求めます。

副市長の今後の市政運営に対する姿勢と見解について
最高裁決定を受けて副市長としての見解と姿勢をお伺い
します。

自衛隊配備問題及び市長の姿勢について
本市は同計画について、防衛省とどのような手続きを終
え、また手続中なのか、さらに防衛省の配備予定地現場
での作業はどのような現況なのか、現段階での協議内容
はどのようになっているのか、説明を求めます。

10２

１、

２、

３、

４、

５、

６、

７、

８、

道路維持管理における市民からの要望や苦情について

道路改修等の優先順位策定の必要性について

北部地区における超高速ブロードバンドの未整備につい
て

八重山漁業協同組合市場における製氷機スラリー故障問
題について

島内のゴルフ場建設計画における当局の対応と今後の見
通しについて

国家戦略特区制度の概要について

ユーグレナ石垣港離島ターミナル内における電光掲示板
設置に向けた進捗状況について

海難山林事故等による救援活動に必要な、本格的なレス
キュードローン導入の必要性について

君箕　底　用　一



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

143

4 12

市長の政治姿勢を問う
民意の尊重について
情報開示について
多選禁止の方針について

まちづくりについて
骨格またはイメージについて
景観、自然環境保護について

平和行政と歴史の検証について
国境のまちの平和行政について
戦争マラリア問題について

自衛隊配備問題について
市長選の結果をどう分析するか
住民投票に対する考え

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)

４、
(1)
(2)

新　垣　重　雄 君

花　谷　史　郎 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)

当市におけるゴミ問題について
最終処分場延命化の進捗状況について
焼却炉更新の進捗状況について
石垣市のゴミ処理の長期的展望について

農業政策について
特産島をはじめとする農作物の広報について
当市における担い手、新規就農者支援について

自衛隊配備問題について
庁議決定の内容、経緯について
配備候補地の水源地調査について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

６ 16

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

(2)
(3)

７ 1 前　津　　究

５

新県立八重山病院周辺の市道整備について
旧空港敷地の市道計画について
新県立八重山病院へのアクセスについて
今後の計画内容について

「市星」認定について
市花（サキシマツツジ）市木（ヤエヤマコクタン）市鳥
（カンムリワシ）のように星を指定（認定）できないの
か

市街地の駐車場不足について
駐車所の整備計画（案）について
暫定的な駐車場の確保について
ユーグレナ石垣港離島ターミナル駐車場混雑時の誘導員
について

自衛隊配備問題について
７月１８日の「陸自受け入れ表明」について
渡久山章及び桜井国俊両教授の所見並びに提言について

学校教育環境について
全教室へのクーラー設置について
トイレの改修について
学校と通学路の危険なブロック塀の実態とその対策につ
いて

北部振興について
大野・大浦など集落から離れた地域の防災無線の設置に
ついて
市営団地について
カーブミラー設置や道路の冠水対策について

20 我喜屋　隆　次

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)

３、
(1)
(2)
(3)

君

１、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

２、
(1)

(2)
(3)

君

井　上　美智子 君

新庁舎建設について
入札が不調になった原因について
３工区から１工区にした理由について
予定価格の増額について
地元企業への対策について
２０年までに完成できるのか

自衛隊問題について
建設予定地の平得大俣地区の市有地はいつ頃売却を考え
ているのか
売却なのか、貸付けなのか。それぞれの課題について
沖縄県環境影響評価条例の適用を受ける考えはあるの
か。また、市独自で環境影響調査をする考えはあるのか



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１０ ９ 君

１、
(1)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

３、
(1)

４、
(1)

友　寄　永　三

９ ８ 長　山　家　康 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)
(2)
(3)

５、
(1)

８ 11 君

１、
(1)
(2)
(3)
(4)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)

４、
(1)
(2)

公立小中学校のクーラー設備について
熱中症搬送状況について
教室への設置状況について
設置予算について
将来、体育館に設置した場合の予算化について

島外派遣事業について
実施状況について
予算について

市職員の人事について
本市職員のメンタルヘルス対策状況について
適材適所とは

陸上自衛隊ミサイル基地配備について
市議選前に受け入れ表明をした理由について
ミサイルとは何か

ゴルフ場建設について
本市で進められているゴルフ場を含むリゾート施設計画
の進捗状況について、当局の関わりを含めて説明を求め
る

石垣市のホームページについて
本市のホームページについて利便性の悪さを指摘する声
があるが当局の見解を求める

市役所への提出書類の押印について
本市への各種申請書類で押印が必要な手続きの件数につ
いて

建設産業支援について
市内高校への建築系学科の新設につて
八重山への建築系職業訓練校の新設について
専門学校の誘致について

道路行政について
市道真喜良１４号線の事業概要及び進捗状況について

福祉行政について
「相談支援専門員」の現状と対策について

教育行政について
全国学力テストの結果について
石垣市の見解と対策について
部活動指導員制度の現状について
学校給食費の自治体徴収に対する市の見解について

企画行政について
現庁舎跡地利用計画の進捗状況について

港湾行政について
駐車場稼働率を高める為の現状と対策（大浜信泉記念館
前）について

大　濱　明　彦



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１２ １８ 砂　川　利　勝 君

１、
(1)

(2)
(3)
ア
イ

(4)
ア
イ

(5)

２、
(1)
ア

(2)
ア

(3)

３、
(1)
ア

君１１ ３ 石　川　勇　作

１、
(1)
ア

イ
(2)
ア
イ
ウ

教育行政について
部活動について
「部活動指導員制度」及び「部活動指導員配置促進事
業」について
「部活動指導員配置促進事業」の石垣市の取組について
児童生徒の派遣について
石垣市の派遣費補助事業の取組、実績について
スポーツ文化基金（仮称）の設立検討について
八重山会館設立の取組について

農業行政について
石垣島製糖工場建て替えについての現状と今後の見通し
について
農用地においての除礫、除石事業の現状と今後について
有害鳥獣について
駆除予算について
イノ垣等の整備について
農業用道路の整備について
除草について
舗装（改修）について
土地改良事業について国営、県営、市営の進捗について

土木・建設行政について
庁舎建設について
進捗状況について
有料駐車場の整備について
常時満車状態にある原因と改善策について
アクセス道路への市道の接続についての現状について

企画政策について
公民館建設について
磯辺・開南地区の計画、予定について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１、

(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

２、

(1)

(2)
(3)

３、
(1)
(2)

石　垣　達　也

１３ ７

１４ ５ 君

石垣市における不妊治療に対する支援について
渡航費助成について
宿泊支援制度の取組について
申請件数について

沖縄県特定不妊治療費助成事業について
助成事業の内容と石垣市の取組について

公衆トイレにおける改修整備・見直しについて
公衆トイレの設置状況について
維持管理と費用について
和式から洋式への見直しについて
必要性と今後の取組について
トイレマップの導入について

石垣島から世界へ、世界平和の鐘設置３０周年記念事業
の取組について
実施まで２か月に迫った現在の進捗状況について
参加国の目標数とその達成度について
各国大使の招聘の目標数とその達成度について
唐人墓での慰霊祭及び記念植樹の実現性について
中国大使の招聘は、もっとも重要な取組になると思われ
ます。それに向けての市長の決意、具体的行動と成果に
ついて

日本初の国立自然史博物館の石垣島への誘致活動につい
て
平成28年5月、日本学術会議から「国立自然史博物館設
立の必要性」と題した提言が発表され、沖縄に誘致に向
けた動きが活発化しております。わが石垣市も誘致活動
に向けた取組を約束していただきましたが、これまでの
誘致活動と成果についてお尋ねいたします。
今後の具体的な取組について
市長の決意と、役割について

一流の観光地にふさわしいゴルフ場建設について
これまでの取組と、進捗状況について
着工及び完成の時期について

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

東内原　とも子 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

２、

(1)

(2)

(3)

３、

(1)

内　原　英　聡 君１３１５

石垣島への陸上自衛隊配備計画に対する石垣市の見解に
ついて
石垣島への陸上自衛隊配備計画について、石垣市（以
下、本市）は２０１５年１１月２６日以降、市民に対
し、情報を適宜、適切に公開していると言えるか否か本
市の見解を伺う。また関連して以下等質問する。
陸上自衛隊配備計画に関する本市の担当部署（窓口、問
い合わせ先等）はどこか。
２０１５年５月以降で防衛省関係者との接触（交渉、打
合せ、面会等）回数は何回か。
本市公式ホームページ内の項目「自衛隊関係」ほか、本
市はどこでどう市民に対し情報を発信してきたか。
奄美大島・宮古島・与那国島での陸上自衛隊配備の状況
や、地域コミュニティや生態系の変容について本市は情
報を収集し、市民に発信しているか。

特定の目的を持つ団体に本市の中山義隆市長が公費を支
出していたことについて
各種報道によると、株式会社育鵬社の教科書の採択拡大
等を進める日本教育再生機構（八木秀次理事長）に対
し、本市の中山義隆市長が参加する教育再生首長会議
（市町村長有志、会員１３１人）は２０１４年～２０１
７年度、事務局の委託費用として、公費を財源とする計
１２００万円以上を支払っていたことが判明した。本件
に関連して以下等質問する。
中山義隆市長は教育再生首長会議の事務局が日本教育再
生機構であると知っていたか。
教育再生首長会議に対し、本市（中山市長）がこれまで
支出した公金の金額を伺う。
これに関連して、２０１７年２月本市が締結した麗澤大
学との包括的連携協定について、本市が支出した公金の
種類・金額・使途の内訳を伺う。

新県立八重山病院の交通状況（主に路線バスの運行）の
課題と市民の負担軽減について
報道によると、本年１０月１日に開院した新県立八重山
病院（篠崎裕子院長）に直接乗り入れる路線バスの運行
は本年１０月４日時点で存在せず、運行を計画する東運
輸株式会社（松原栄松代表取締役社長）は新規路線の開
設時期を「年内」としているという。本件に関連して以
下等質問する。
本年５月２２日開催の第１回石垣市バス対策会議（議
長・漢那政弘副市長）以降、本市はこの課題にどう取り
組んできたか伺う。第２回開催の有無など。

１、

(1)

(2)

(3)

(4)



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

新県立八重山病院への路線バスの運行が病院開業に間に
合わない事実を本市はいつ把握したか。また把握してか
ら今日まで対応策をどう協議しているか。
現時点、新県立八重山病院から最寄のバス停（ショッピ
ングプラザ前）まで約８００メートルの距離があり、高
齢者をはじめさまざまな「交通弱者」に負担を強いてい
る。このことについて本市の見解を伺う。

本市における、児童・生徒の派遣費補助制度の現状と今
後について
物価上昇や税増額等の影響で実質賃金（市民が実感でき
る賃金）は近年低下の一途を辿っている。本市でも多く
の生活者が困窮状態にある。子育て・教育関連の保護者
負担をどう軽減するかも政治・行政の課題である。本件
に関連して以下等質問する。
本市における児童・生徒の派遣費補助の担当部署（窓
口、問い合わせ先等）はどこか。
児童・生徒の派遣費補助の上限金額はいくらか。またこ
の上限が決定された年度はいつか。
本市単独または宮古・八重山郡内等で各自治体が連携
し、県や国に対し派遣費補助の増額・強化を要請する予
定はあるか。

１５ １３

(2)

(3)

４、

(1)

(2)

(3)

内　原　英　聡 君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

高齢者福祉について
介護ボランティア制度導入の可能性について
認知症カフェの設置・運営について
権利擁護・虐待防止対策について

子どもたちの環境づくりについて
子どもの居場所とその実態について
雨天時の遊び場確保について
プール使用期間について

性の多様性を認め合うまちづくりについて
第３次石垣市男女共同参画計画中間見直し(平成32年)に
向けての取組について

星空保護区について
星空保護区(暫定)認定後の具体的な取組と今後の課題に
ついて

17 15 宮　良　　　操 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)

３、
(1)
(2)
ア

(3)

４、

(1)

５、
(1)

６、
(1)

自衛隊基地配備について
自治基本条例の住民投票について
市長のこれまでの対応について

白保地区ホテル建設問題について
白保海域の保全・保護について

畜産行政について
ゲノム育種事業の取組について
八重山郡家畜共進会について
ヤギの部の設置について
八重山食肉センターの運営・経営について

旧西海区水産研究センター石垣支所の取得と活用計画に
ついて
石垣市北西部活性化センター整備事業について

農業行政について
有害鳥獣対策について

新県立八重山病院の交通アクセスについて
離島、北部、西部、中部、東部地区や市内交通アクセス
について

16 6 米　盛　初　恵 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

４、
(1)


